
DEPARTMENT FOR THE EXECUTION OF JUDGMENTS OF THE EUROPEAN COURT OF HUMAN RIGHTS
SERVICE DE L’EXÉCUTION DES ARRÊTS DE LA COUR EUROPÉENNE DES DROITS DE L’HOMME

Decisions adopted by the Committee of Ministers at its 1288th meeting (6-7 June 2017)
Décisions adoptées par le Comité des Ministres lors de sa 1288ème réunion (6-7 juin 2017)

Cases against Azerbaijan
Affaires contre l’Azerbaïdjan

 Gafgaz Mammadov group (first judgment final on 14/03/2016): dispersals and arrests of demonstrators.

Groupe Gafgaz Mammadov (premier arrêt définitif le 14/03/2016) : dispersion et arrestation de 
manifestants.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Ilgar Mammadov (judgment final on 13/10/2014): arrest and pre-trial detention to punish the applicants 
for having criticised the government, in breach of Article 18 taken in conjunction with Article 5.
Ilgar Mammadov (arrêt définitif le 13/10/2014) : arrestation et détention provisoire dans le but de 
sanctionner les requérants pour avoir critiqué le gouvernement, en violation de l’article 18 combiné avec 
l’article 5.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Belgium
Affaire contre la Belgique

 Trabelsi (judgment final on 16/02/2015): extradition in 2013 of the applicant from Belgium to the United 
States, where he risks an irreducible life sentence; failure to comply with the Court’s interim measure.
Trabelsi (arrêt définitif le 16/02/2015) : extradition, en 2013, du requérant de Belgique vers les Etats-Unis, 
où il encourt une peine de réclusion à perpétuité incompressible ; non-respect de la mesure provisoire de la 
Cour européenne.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Bosnia and Herzegovina
Affaire contre la Bosnie-Herzégovine

 Maktouf and Damjanović (first judgment final on 18/07/2013): war crimes cases: retroactive application of 
new criminal law with more severe sanctions.
Maktouf and Damjanović (premier arrêt définitif le 28/06/2010) : affaires concernant des crimes de 
guerre : application rétroactive d’une nouvelle loi pénale établissant des sanctions plus sévères.

 Decision adopted / Décision adoptée

https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-1
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 Sejdić and Finci group (first judgment final on 22/12/2009): ethnic-based discrimination on account of the 
ineligibility of persons not affiliated with one of the "constituent peoples" (Bosnians, Croats or Serbs) to stand 
for election to the House of Peoples and the Presidency.
Groupe Sejdić et Finci (premier arrêt définitif le 22/12/2009) : discrimination fondée sur des considérations 
ethniques en raison de l’inéligibilité de personnes non affiliées à l’un des « peuples constituants » 
(bosniaques, croates ou serbes) à se porter candidat aux élections de la Chambre des Peuples et à la 
Présidence.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Bulgaria
Affaires contre la Bulgarie

 Association for European integration and Human Rights and Ekimdzhiev group (first judgment final 
on 30/01/2008): lack of sufficient guarantees against the risk of abuse in the operation of the secret 
surveillance system.
Groupe Association pour l’intégration européenne et les droits de l’homme et Ekimdjiev (premier 
arrêt définitif le 30/01/2008) : garanties insuffisantes contre l’usage arbitraire des pouvoirs accordés par la loi 
en matière de moyens de surveillance spéciaux.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Stanev group (first judgment final on 17/01/2012): unlawfulness of the placement in social care homes of 
persons with mental disorders: lack of judicial review and poor living conditions; impossibility for partially 
incapacitated persons to request the restoration of their legal capacity.
Groupe Stanev (premier arrêt définitif le 17/01/2012) : illégalité du placement en foyers d’hébergement 
social de personnes souffrant de troubles mentaux ; absence de recours judiciaire et mauvaises conditions de 
vie ; impossibilité pour des personnes partiellement privées de leur capacité juridique d’en demander le 
rétablissement devant un tribunal.

 Decision adopted / Décision adoptée

 United Macedonian Organisation Ilinden and Others group (first judgment final on 19/04/2006): refus 
injustifiés des tribunaux d’enregistrer une association visant « la reconnaissance de la minorité 
macédonienne de Bulgarie ».
Groupe Association macédonienne unie Ilinden et autres (premier arrêt définitif le 19/04/2006) : 
unjustified refusals by the courts to register an association aiming at achieving "the recognition of the 
Macedonian minority in Bulgaria".

 Decision adopted / Décision adoptée
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Cases against Croatia
Affaires contre la Croatie

 Šečić group (first judgment final on 31/08/2007): failure to carry out an effective investigation into a racist 
attack on a person of Roma origin.
Groupe Šečić (premier arrêt définitif le 31/08/2007) : manquement à l’obligation de conduire une enquête 
effective sur une attaque raciste perpétrée sur une personne d'origine rom.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Cyprus
Affaires contre Chypre

 M.A. group (first judgment final on 23/10/2013): lack of effective remedy with automatic suspensive effect 
in deportation proceedings and absence of speedy review of lawfulness of detention.
Groupe M.A. (premier arrêt définitif le 23/10/2013) : absence de recours effectif avec effet suspensif dans 
les procédures d’expulsion et absence de contrôle à bref délai de la légalité de la détention.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Czech Republic
Affaires contre la République tchèque

 D.H. and Others (judgment final on 13/11/2007): discrimination in the enjoyment of the applicants’ right to 
education due to their assignment to special schools between 1996 and 1999, on account of their Roma 
origin.
D.H. et autres (arrêt définitif le 13/11/2007) : discrimination des requérants dans l’exercice de leur droit à 
l’éducation du fait de leur scolarisation dans des écoles spéciales entre 1996 et 1999, en raison de leur 
origine rom.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Georgia
Affaires contre la Géorgie

 Aliev (judgment final on 13/04/2009): poor conditions of detention.

Aliev (arrêt définitif le 13/04/2009) : mauvaises conditions de détention.

 Decision adopted / Décision adoptée

https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-10
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Cases against Greece
Affaires contre la Grèce

 Nisiotis group (first judgment final on 20/06/2011): prison overcrowding and other poor conditions in 
prison.
Groupe Nisiotis (premier arrêt définitif le 20/06/2011) : surpopulation carcérale et autres mauvaises 
conditions de détention.

 Decision adopted / Décision adoptée

 M.S.S. group / Rahimi group (first judgment final on 21/01/2011): conditions of detention of asylum 
seekers and irregular migrants and lack of an effective remedy to challenge conditions of detention; living 
conditions of asylum seekers; ineffective asylum procedures and lack of an effective remedy to challenge the 
shortcomings of the asylum procedure. 
Groupe M.S.S. / Groupe Rahimi (premier arrêt définitif le 21/01/2011) : conditions de détention des 
demandeurs d’asile et migrants en situation irrégulière et défaut de recours effectif pour se plaindre des 
conditions de détention ; conditions de vie des demandeurs d’asile ; procédure d’asile ineffective et défaut de 
recours effectif pour s’en plaindre. 

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Hungary
Affaire contre la Hongrie

 Varga and Others (judgment final on 10/06/2015) / István Gábor Kovács group (first judgment final on 
17/04/2012): overcrowding and poor material conditions of detention, lack of effective remedies and other 
deficiencies in the protection of prisoners' rights.
Varga et autres (arrêt définitif le 10/06/2015) / Groupe István Gábor Kovács (premier arrêt définitif le 
17/04/2012) : surpopulation carcérale et mauvaises conditions de détention, absence de recours effectif à cet 
égard et autres déficiences dans la protection des droits des détenus.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Ireland
Affaire contre l’Irlande

 McFarlane group (judgment final on 10/09/2010): lack of effective remedy for excessive length of judicial 
proceedings.
Groupe McFarlane (arrêt définitif le 10/09/2010) : défaut de recours effectif au titre de la durée excessive 
des procédures judiciaires.

 Decision adopted / Décision adoptée

https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-14
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Case against Italy and Greece
Affaire contre l’Italie et la Grèce

 Sharifi and Others (judgment final on 21/01/2015): collective expulsion of asylum seekers to Greece.

Sharifi et autres (arrêt définitif le 21/01/2015) : expulsion collective de demandeurs d’asile vers la Grèce.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Italy
Affaire contre l’Italie

 Oliari and Others (judgment final on 21/10/2015): absence of a specific legal framework allowing the 
recognition and protection of same-sex couples.
Oliari et autres (arrêt définitif le 21/10/2015) : absence de cadre juridique spécifique assurant la 
reconnaissance et la protection des couples homosexuels.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Lithuania
Affaire contre la Lituanie

 Paksas (judgment final on 06/01/2011): permanent and irreversible ban on standing for parliamentary 
elections due to the applicant’s removal from presidential office following impeachment proceedings.
Paksas (arrêt définitif le 06/01/2011) : caractère permanent et irréversible de l’inéligibilité du requérant aux 
élections parlementaires, suite à une procédure de destitution.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against the Republic of Moldova
Affaires contre la République de Moldova

 Ciorap group (first judgment final on 19/09/2007) / Becciev group (first judgment final on 04/01/2006) / 
Paladi group (first judgment final on 10/03/2009): poor conditions of detention, including lack of access to 
adequate medical care and lack of an effective remedy.
Groupe Ciorap (premier arrêt définitif le 19/09/2007) / Groupe Becciev (premier arrêt définitif le 
04/01/2006) / Groupe Paladi (premier arrêt définitif le 10/03/2009) : mauvaises conditions de détention, y 
compris défaut d’accès à des soins médicaux appropriés ; absence de recours effectif.

 Decision adopted / Décision adoptée

https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-17
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Case against Poland
Affaire contre la Pologne

 Al Nashiri group (first judgment final on 16/02/2015): violations related to secret rendition operations by 
the CIA.
Groupe Al Nashiri (premier arrêt définitif le 16/02/2015) : violations liées aux opérations de remise secrètes 
de la CIA.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Kędzior group (first judgment final on 16/01/2013): lack of judicial review of initial and continued placement 
in a social care home; lack of access to court to seek restoration of legal capacity.
Groupe Kędzior (premier arrêt définitif le 16/02/2015) : absence de contrôle de la légalité de l’admission et 
du maintien dans un foyer de protection sociale ; défaut d’accès à un tribunal pour demander le 
rétablissement de la capacité juridique.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Romania
Affaires contre la Roumanie

 Association “21 December 1989” group (first judgment final on 28/11/2011): ineffectiveness of criminal 
investigations into violent crackdowns on anti-governmental demonstrations in 1989 and the early 1990s.
Groupe Association « 21 décembre 1989 » (premier arrêt définitif le 28/11/2011) : ineffectivité des 
enquêtes pénales sur les répressions violentes de manifestations antigouvernementales en 1989 et au début 
des années 1990.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Maria Atanasiu and Others (judgment final on 12/01/2011) / Străin and Others group (first judgment 
final on 30/11/2005): ineffectiveness of the mechanism set up to afford restitution or compensation for 
properties nationalised during the communist period.
Maria Atanasiu et autres (arrêt définitif le 12/01/2011) / Groupe Străin et autres (premier arrêt définitif 
le 30/11/2005) : ineffectivité du mécanisme mis en place afin d’assurer une restitution ou une indemnisation 
pour les propriétés nationalisées pendant le régime communiste.

 Decision adopted / Décision adoptée

https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-20
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Cases against the Russian Federation
Affaires contre la Fédération de Russie

 Ananyev and Others group (first judgment final on 10/04/2012) / Kalashnikov group (first judgment final 
on 15/10/2002): poor conditions of detention, mainly in remand centres, and lack of an effective remedy.
Groupe Ananyev et autres (premier arrêt définitif le 10/04/2012) / Groupe Kalashnikov (premier arrêt 
définitif le 15/10/2002) : mauvaises conditions de détention provisoire principalement dans les centres de 
détention provisoire et absence de recours effectif.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Gerasimov group (first judgment final on 01/10/2014): failure or serious delay in abiding by final domestic 
judicial decisions ordering in-kind obligations and lack of a remedy.
Groupe Gerasimov (premier arrêt définitif le 01/10/2014) : manquement ou retard significatif dans 
l’exécution de décisions judiciaires internes définitives concernant des obligations en nature et absence de 
recours effectif.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Kim group (first judgment final on 17/10/2014): arbitrary detention pending removal despite lack of realistic 
prospect of expulsion; lack of judicial review of the lawfulness of aliens’ detention pending removal and poor 
detention conditions.
Groupe Kim (premier arrêt définitif le 17/10/2014) : détention extraditionnelle arbitraire en dépit de 
l’absence de perspective réaliste d’expulsion ; absence d'examen judiciaire de la légalité de la détention des 
étrangers en instance d’expulsion et mauvaises conditions de détention.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Serbia & Slovenia
Affaire contre la Serbie et la Slovénie

 Ališić and Others (judgment final on 16/07/2014): inability to recover “old” foreign-currency savings 
deposited in Bosnian-Herzegovinian branches of banks incorporated in Serbia and Slovenia.
Ališić et autres (arrêt définitif le 16/07/2014) : impossibilité de retirer les « anciens » fonds d’épargne en 
devises déposés auprès de succursales en Bosnie-Herzégovine de banques constituées respectivement en 
Serbie et en Slovénie.

 Decision adopted / Décision adoptée

https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-24
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Cases against Serbia 
Affaires contre la Serbie

 EVT Company group (first judgment final on 21/09/2007): non-enforcement of final court and 
administrative decisions, including against “socially-owned” companies..
Groupe EVT Company (premier arrêt définitif le 21/09/2007) : non-exécution des décisions judiciaires et 
administratives définitives, y compris à l’encontre « d’entreprises appartenant à la collectivité ».

 Decision adopted / Décision adoptée

 Zorica Jovanović (judgment final on 09/09/2013): failure to provide information as to the fate of new-born 
babies alleged to have died in maternity wards.
Zorica Jovanović (arrêt définitif le 09/09/2013) : défaut d’information sur le sort de nouveau-nés, présumés 
décédés dans les maternités.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against “the former Yugoslav Republic of Macedonia”
Affaire contre « l’ex-République yougoslave de Macédoine »

 Hajrulahu (judgment final on 29/01/2016): failure to investigate allegations of ill-treatment and torture 
during incommunicado detention; violation of the right to a fair trial through the use of a confession 
statement made under duress.
Hajrulahu (arrêt définitif le 29/01/2016) : absence d'enquête sur des allégations de mauvais traitements et 
torture au cours d’une détention au secret ; violation du droit à un procès équitable en raison de l'utilisation 
des aveux obtenus sous la contrainte.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Turkey
Affaires contre la Turquie

 Cyprus v. Turkey (judgments final on 10/05/2001 and 12/05/2014): 14 violations in relation to the situation 
in the northern part of Cyprus.
Chypre c. Turquie (arrêts définitifs le 10/05/2001 et le 12/05/2014) : 14 violations en relation avec la 
situation dans la partie nord de Chypre.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Oya Ataman group (first judgment final on 05/03/2007): violation of the right to freedom of assembly, ill 
treatment of applicants as a result of excessive force used during demonstrations and ineffectiveness of 
investigations.
Groupe Oya Ataman (premier arrêt définitif le 05/03/2007) : violation du droit à la liberté de réunion, 
mauvais traitement des requérants en raison de la force excessive utilisée pendant des manifestations et 
absence d’enquêtes effectives.

https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?ObjectId=090000168071bc72
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 Decision adopted / Décision adoptée

 Varnava and Others (judgment final on 18/09/2009): lack of effective investigation into the fate of nine 
Greek Cypriots who disappeared during the military operations undertaken by Turkey in Cyprus in 1974.
Varnava et autres (arrêt définitif le 18/09/2009) : absence d’enquête effective sur le sort de neuf 
Chypriotes grecs disparus durant les opérations militaires menées par la Turquie à Chypre en 1974.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Xenides-Arestis group (first judgment final on 22/03/2006): continuous denial of access to property in the 
northern part of Cyprus.
Groupe Xenides-Arestis (premier arrêt définitif le 22/03/2006) : refus continu opposé aux requérants 
d'accéder à leurs biens situés dans la partie nord de Chypre.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Ukraine
Affaires contre l’Ukraine

 Nevmerzhitsky group (first judgment final on 12/10/2005) 
Yakovenko group (first judgment final on 25/01/2008)
Logvinenko group (first judgment final on 14/01/2011)
Isayev group (first judgment final on 28/05/2009)
Melnik group (first judgment final on 28/06/2016):

Ill-treatment / torture by police and lack of effective investigation.

Groupe Nevmerzhitsky (premier arrêt définitif le 12/10/2005) 
Groupe Yakovenko (premier arrêt définitif le 25/01/2008)
Groupe Logvinenko (premier arrêt définitif le 14/01/2011)
Groupe Isayev (premier arrêt définitif le 28/05/2009)
Groupe Melnik (premier arrêt définitif le 28/06/2016) :

Mauvaises conditions de détention et absence de traitement médical adéquat.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Veniamin Tymoshenko and Others (judgment final on 02/01/2015): unlawful ban of a strike.

Veniamin Tymoshenko et autres (arrêt définitif le 02/01/2015) : interdiction illégale de faire grève.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Vyerentsov group (first judgment final on 11/04/2013): deficiencies in the legislation and administrative 
practices governing the right of freedom of assembly.
Groupe Vyerentsov (premier arrêt définitif le 11/04/2013) : lacunes dans la législation et la pratique 
administrative relatives au droit à la liberté de manifester.

 Decision adopted / Décision adoptée

https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-32
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?ObjectId=090000168071bc9f
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-33
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?ObjectId=090000168071bca1
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-34
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?ObjectId=090000168071bcaa
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-35
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?ObjectId=090000168071bcac
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-36
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?ObjectId=090000168071bcbe
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-37
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?ObjectId=090000168071bcc2
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 Yuriy Nikolayevich Ivanov (judgment final on 15/01/2010) / Zhovner group (judgment final on 
29/09/2004): non-enforcement of domestic court decisions against the State or State owned enterprises.
Yuriy Nikolayevich Ivanov (arrêt définitif le 15/01/2010) / Groupe Zhovner (arrêt définitif le 
29/09/2004) : non-exécution de décisions judiciaires internes contre l’Etat ou les entreprises publiques.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against the United Kingdom
Affaires contre le Royaume-Uni

 McKerr group (first judgment final on 04/05/2001): actions of security forces in Northern Ireland in the 
1980s and 1990s.
Groupe McKerr (premier arrêt définitif le 04/05/2001) : Actions des forces de sécurité en Irlande du Nord 
dans les années 1980 et 1990.

 Decision adopted / Décision adoptée

https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-38
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?ObjectId=090000168071bcc4
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?Reference=CM/Del/Dec(2017)1288/H46-39
https://search.coe.int/cm/Pages/result_details.aspx?ObjectId=090000168071bcc0

